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                                      ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA 1

HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES DO BAIXO IGUAÇU 2

Ao quarto dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, ás nove horas, por meio da 3

plataforma de videoconferência Zoom, pela URL: https://us02web.zoom.us/j/83491414891, 4

transmitida ao vivo e disponibilizada pela plataforma do YouTube acesso pelo link: 5

https://youtube.com/live/oPiA16ia5K4?feature=share, foi realizada a 9ª Reunião Ordinária 6

do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Baixo Iguaçu, participaram os seguintes 7

representantes do comitê: O Presidente Edenilson Albani – Companhia de Saneamento 8

do Paraná - Sanepar; A Vice-Presidente Denise Rauber - Universidade Tecnológica 9

Federal do Paraná – UTFPR Campus Pato Branco e os titulares ; Matheus Eduardo 10

Herbele Nichetti- Prefeitura Municipal de Pato Branco; Valdir Dalsente  - Companhia de 11

Saneamento do Paraná – SANEPAR; Willian Cucchi Bottin – BRF; Edson Carlos 12

Flessak - Flessak Eletro Industrial S/A; Murici José Chiodelli - Águas do Verê; Silvia 13

Romão - Universidade Federal da Fronteira Sul - UFFS LARANJEIRAS DO SUL; Mauricio 14

Romero Gorenstein - Universidade Tecnológica Federal do Paraná – UTFPR Campus 15

Dois Vizinhos; Dalmo Libardoni - Associação Duovizinhense de Preservação Ambiental – 16

ADUPAM, Douglas Ricardo Kivel – Prefeitura Municipal de Capanema, Ericson Marx – 17

Instituto de Desenvolvimento Rural – IDR-Paraná, Marcelo Ribeiro de Oliveira – 18

Coopertradição, William Cezar de Souza Pollonio Machado – Conselho Regional de 19

Engenharia e Arquitetura – CREA Paraná, Marcos Bertoncello -  COASUL Cooperativa 20

Agroindustrial. E os suplentes:  Rafaela Harumi Fujita – Universidade Estadual do Oeste 21

do Paraná – UNIOESTE , Caroline Bacelar Haulschild – Instituto Agua e Terra - IAT -, 22

Vanderlei Niendicker - Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR; Camila 23

Freitas - Copel Geração e Transmissão S.A.; Clair Antonelo - Associação Duovizinhense 24

de Preservação Ambiental – ADUPAM, Tainá Guanini de Oliveira - Federação dos 25

Trabalhadores Rurais Agricultores Familiares do Estado do Paraná – FETAEP; Hamilton 26

Belloni – Prefeitura Municipal de Rio Bonito do Iguaçu; . Secretaria Executiva no Instituto 27

Água e Terra: Lucineide Maranho, Nataly Tasca, e Danielle Teixeira Tortato. 28

Convidados: Paloma Gerlach Ribas - Instituto Água e Terra. Lucineide iniciou a reunião 29

agradecendo a presença dos participantes na nona reunião ordinária do comitê de bacias 30

dos afluentes do baixo Iguaçu. Ela informou que havia quórum para a reunião e pediu que 31

todos mantivessem suas câmeras abertas, mencionando que a reunião estava sendo 32

transmitida ao vivo no YouTube. 1.Abertura: Edenilson, declarou oficialmente a reunião 33

aberta e agradeceu a participação de todos, reafirmando o compromisso com o comitê, e 34

passou a palavra para a Denise, Vice-Presidente, que agradeceu a presença de todos na 35

reunião e também pela confiança enquanto substituta do Edenilson. Lucineide então pediu 36

que os representantes focassem na aprovação dos itens da pauta, evitando 37

questionamentos fora do tema durante a plenária, e sugeriu que os participantes usassem 38

o recurso de levantar a mão ou informassem no chat antes de se manifestar. Edenilson 39

mencionou que a pauta incluía a posse de novos representantes e a análise da Resolução 40

SEDEST nº42 de 2024, que define diretrizes para o enfrentamento da situação de 41
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emergência nas áreas afetadas por estiagem no Paraná. Na inclusão do item 2. Posse de 42

novos representantes; Nataly anunciou a substituição da representante Andressa, da 43

Coopertradição, pelo Marcelo Ribeiro de Oliveira, que estava presente na reunião. Em 44

seguida, Edenilson - Presidente do comitê - deu posse ao novo representante. 3. 45

Aprovação das atas da 4ª Reunião Extraordinária e 5ª Reunião Extraordinária; 46

Edenilson informou que as atas foram enviadas junto com a convocação e dispensou a 47

leitura. Em seguida deixou em aberto para manifestações e colocou em votação. Sem 48

manifestações as atas foram aprovadas. 4. Aprovação do Plano de Trabalho de 2025 e 49

do Relatório de Atividades de 2024; Nataly projetou em tela o Relatório de Atividades 50

2024 e o Plano de Trabalho de 2025. Edenilson deixou em aberto para manifestações e 51

colocou em votação. Sem manifestações, os dois foram aprovados. Nataly corrigiu a data 52

do Plano de Trabalho e informou foi feito uma deliberação para se ter documentado que foi 53

aprovado pelo comitê. Sem manifestações, a deliberação 03/2024 foi aprovada. 5. 54

Informação sobre a Resolução SEDEST nº 42 de 2024, que estabelece as diretrizes e 55

critérios gerais para o enfrentamento da Situação de Emergência nas áreas dos 56

municípios do Estado do Paraná atingidos pela estiagem. Edenilson passou então para 57

a Resolução SEDEST, lembrando que o documento havia sido enviado antecipadamente 58

aos membros, junto a convocação, prosseguiu e informou que em virtude da chuva houve 59

uma melhora nos níveis dos rios do Baixo Iguaçu e que no momento não há necessidade 60

de discussão acerca da resolução. Assim esse item não será abordado e caso ocorra 61

mudanças o pleno será convocado para abordagem do tema. 6. Informação sobre o 62

Projeto dos Núcleos de Cooperação Socioambiental, promovido pela Itaipu 63

Binacional e Itaipu Parquetec; Denise pediu para a Lucineide projetar em tela a 64

apresentação sobre o projeto. A ideia é que realizem projetos que atendam às 65

necessidades envolvendo os ODS, e que tenha a participação voluntária de toda a66

comunidade. Foi dividido em núcleos, que tem como objetivo o diálogo, planejamento e 67

formação técnica baseados nas ODS. Em seguida apresentou os núcleos, sendo 19 no 68

Paraná e 1 no Mato Grosso do Sul. Denise comentou como se iniciou esse projeto, que 69

começou com uma reunião online e depois foi feita uma reunião presencial, falou que 70

núcleo é de cooperação e participação voluntária, e que toda e qualquer instituição tem a 71

oportunidade de participar. Comentou sobre o lançamento dos editais: Doações de 72

mercadorias apreendidas ou abandonadas e Itaipu mais que energia, em Foz do Iguaçu no 73

dia 22 de novembro. Denise comentou que uma das coisas que precisam organizar é a 74

governança desses núcleos, e que os comitês foram convidados a fazer parte deste75

processo, e que cada comitê possa indicar pessoas para as reuniões. A ideia é que através 76

destes editais e dos trabalhos de capacitação possam contribuir com o território. Denise 77

encerrou a apresentação e se colocou a disposição de representar o comitê. Edenilson 78

deixou em aberto para manifestações. Sem manifestações, passou para o próximo item. 7. 79

Assuntos Gerais; Edenilson informou sobre o agendamento das reuniões de 2025, a 10ª 80

Ordinária que ocorrerá no dia 8 de abril, às 9:30 e a 11ª Ordinária no dia 26 novembro, às 81

9:30. A Paloma do IAT entrou na reunião para falar sobre o processo da licitação dos planos 82

de bacia, explicou que já foi enviado o edital e que será contratado empresas que já tenham 83

experiência com planos de bacias. O termo de referência foi trabalhado pelos comitês do 84

Baixo Iguaçu, Alto Ivaí e Piquiri e que está contemplando tudo de mais importante para a 85

gestão de recursos hídricos e ecossistema, além de mudanças climáticas e ODS. Informou 86

que todos os comitês terão planos de bacias e os já existentes serão revisados, para que 87

todos consigam fazer uma gestão mais integrada. Esses planos serão trabalhados para 88

que sejam compatibilizados com o sistema SIGARH, e serão trabalhados em blocos para 89
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se ter um enquadramento mais efetivo da bacia. Lucineide informou sobre as setoriais que 90

ocorrerão em 2025. Nataly comentou sobre o 26º ENCOB que ocorrerá em agosto no 91

Espírito Santo. Edson fez uma colocação sobre a participação dos representantes das 92

entidades que não comparecem nas reuniões do comitê. Os representantes conversaram93

sobre compartilhar a lista de presença das reuniões. Lucineide falou sobre o projeto 94

Aquainova, que é uma empresa que será um meio de divulgação das atividades dos 95

comitês para a comunidade, por meio das redes sociais. A Denise comentou sobre a 96

importância dos representantes incluírem fotos de rios e cachoeiras para o banco de dados 97

do comitê, e também de compartilharem sobre eventos e ações ambientas com o grupo. 98

Denise falou sobre uma proposta de fazer uma atividade presencial em Pato Branco em 99

alusão ao dia Dia Mundial da Água. Lucineide pediu para que abrissem a câmera registrar 100

a foto dos representantes presentes na reunião. A Rafaela também se candidatou a 101

participar do núcleo. Sem mais manifestações. 8. Encerramento; Edenilson agradeceu a 102

todos pela participação e deu se por encerrada a reunião. 103

 104

Edenilson Albani  105

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Baixo Iguaçu 106
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